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世行发布会遭抗议者“搅局”
一名抗议者现场高喊“国企不能私有化”；佐利克称“不能期望中国大爆炸式的改革”

■ 网友声音

世行报告
引网友争论

昨日，世行记者会
遭抗议引发“国企要不
要私有化”的争论。

有网友表示，“世行
报告说得很有道理，过
去的三十年当中，国有
企业利用垄断地位享有
许多资源并迅猛发展，
但中国民众得益太少。”
也有网友表示：“支持改
革，反对私有。”

自称“独立学者”的
杜建国也有支持者，有
网友明确表示，“支持中
国学者，世行不了解中
国国情。”

◀昨日，世行记者
会上，自称“独立学者杜
建国”的抗议者突然高
喊：“银行不能私有化，
世行报告是毒药。”
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■ 对话■ 相关

国资委未对“建议减少国企”置评 抗议者：骂国企是国企搞得好

昨日上午，世界银行行
长佐利克在京举办中外记者
会，对中国的改革重申要“重
新界定国有部门和私营部门
的作用，完成向市场经济转
型”。记者会刚开始，自称

“独立学者杜建国”的抗议者
突然起立，并高喊“美国是要
用私有化的毒药毁掉中国的
经济，中国绝不能重复美国
的老路”。

现场抗议私有化药方

此前一天，世行与国务
院发展研究中心联合发布

了报告《2030 年的中国》，对
中国改革提出诸多私有化
建议。

昨日，世行记者会刚开
始，一名身着笔挺西装、自
称“独立学者杜建国”的抗
议者突然高喊：“银行不能
私有化，国企不能私有化，
华尔街都是骗子，世行报告
是毒药。”

该抗议者随后在现场散
发一份传单——《世界银行，
带 上 你 的 毒 药 滚 回 美 国
去》。这份传单将 27日世行
发布的报告《2030年的中国》
总结为给中国改革开出了三

个药方，即“要求国有银行进
行私有化、将国有企业私有
化、降低私营企业的准入壁
垒”，并对这三个药方逐一进
行了批驳。

传单最后写道：“世界
银行以及佐利克，你们把在
西方和其他发展中国家已
经试验失败的毒药拿来中
国推销，你们这是成心在破
坏中国的经济，是企图假借
深化改革的名义让少数中
国人和华尔街来掠夺中国
人民。”

随后，这位抗议者被工
作 人 员 请 出 会 场 ，记 者 会

继续。

佐利克笑称已司空见惯

对这样的抗议，佐利克
昨日笑称已司空见惯。“坦率
地说，这不是我第一次面对
这种事情，以前在美国的时
候，也曾处理过类似的抱怨
和抗议。我们对这种争论
和抗议是非常适应的。我
只是希望大家提出要求时，
是以一种大家可以共同讨
论的方式。”

对于抗议人士所反对
的 私 有 化 建 议 ，佐 利 克 表

示，在过去的三十年当中，
国有企业利用垄断地位享
有许多资源，并因此发展迅
猛，但是他们的进步和发展
并 没 有 惠 及 中 国 的 老 百
姓。佐利克认为，中国依靠
市场和非市场手段共同构
成了对生产者和消费者的
激励机制，政府、国有企业
和私营部门的作用缺乏明
确划分，“不能期望中国大
爆炸式的改革。从中国过
去几十年的经济改革历史
来看，循序渐进一直是中国
政府所采用的方式”。

他建议，“十二五”时期

中国需要刺激消费，调整结
构，因此需要建立更加完善
的保障制度，保障资金可以
部分从国有企业的红利中
支取。

佐利克将于 6 月 30 日
离任。他表示，“我目前还
没有任何离任之后的计划，
提前宣布离任时间，就是为
了给大家时间更好地选择
继 任 者 ，世 行 执 行 董 事 会
正 进 行 遴 选 。 现 在 ，世 行
的资本金是充足的，表现是
优秀的。”

本报记者 钟晶晶

这 名“ 独 立 学 者 ”到
底是何许人也？昨日，自
称“独立学者”的杜建国，
接受本报记者采访时表
示 不 认 同“ 国 进 民 退 ”。
据他介绍，他目前发表的
学术论文不多，曾在学术
杂 志《中 国 社 会 科 学 季
刊》上发表论文，在《中国
改革报》等媒体上刊发过
文章。

新京报：很多人对你
的抗议行动感兴趣，你这
次以什么身份去抗议？为
什么要去抗议？

杜建国：我目前在北
京，我就是一个独立的学

者，不代表任何机构也不
供职于任何机构，这次去
抗议也是我的个人举动。
我非常不认同世界银行那
一套，金融危机已经祸害
了美国，他们还要跑到中
国来让中国放松对银行的
监管。

新京报：你不认同“国
进民退”的说法？

杜建国：是。我认为
这都是少数学者和媒体炒
作出来的。中国的私企老
板都很挣钱，现在有人出
来骂国企，是因为眼红国
企 搞 得 好 ，想 把 国 企 给
分了。

新京报：有人认为，国
企在发展中比民营企业更
好地占有了资源，对民企
有挤压，你怎么看？

杜建国：现在 100多家
央企中真正政策性垄断企
业只有几家，很多国企都
是靠自己干出来的。例如
高铁、造船、航天科技，这
是因为国企有几十年的
历史并且有科技投入，是
靠真正的技术，没有人不
让 私 营 企 业 去 做 这 些 。
华为也是民企，人家做得
这么好就是因为科技上肯
投入。

(钟晶晶)

2 月 27 日，世界银行与
国务院发展研究中心联合发
布的《2030 年的中国：建设
现代、和谐、有创造力的高收
入社会》，对中国目前改革提
出了六条建议。这份报告使
得“国企民企”的讨论再度成
为热点。

由世界银行和国务院发
展研究中心共同发布的这份
报告，认为政府、国有企业和
私营部门的作用缺乏明确划
分，中国经济的未来发展需
要更多地依靠市场和私营部
门。《报告》还建议国有企业
可以相对减少，对GDP比例
应可逐步下调，并且加强财

政体系建设，改善财政可持
续性，为所有人提供均等机
会和社会保障。

减少国企的建议与此前
国资委的表态不同。去年，
国资委主任王勇曾明确提出
央企“十二五”核心目标：“做
强做优中央企业、培育具有
国际竞争力的世界一流企
业。”国资委表示，“中央企业
大多处在关系国家安全和国
民经济命脉的重要行业和关
键领域，做强做优中央企业，
是加快转变经济发展方式、
实现科学发展的必然要求。”

对于这样的讨论，央企
大“管家”国资委并未给予评

论。不过，27 日、28 日国资
委组织 30 多家媒体走进中
石化、中建材、华能集团和大
唐电信 4家央企。国资委新
闻处有关负责人对记者表
示，目前公众对央企认识片
面甚至有误解，认为央企都
是靠垄断挣钱，但央企在科
技创新上有大量投入也取得
了不少成绩。

国资委研究中心竞争力
研究部部长许保利对记者表
示，确实国有企业在获取资
源上有优势，例如获得贷款
上以及土地资源上，但国企
做得好不仅仅因为它是国企
身份。 (钟晶晶)


